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В Волгоградской области предлагают продлить действующие меры 

поддержки бизнеса 

Волгоградская областная Дума 20.12.2021  

 

         В 2022 году в Волгоградской области предлагается сохранить 

пониженные ставки для организаций и индивидуальных предпринимателей, 

применяющих упрощенную систему налогообложения. Соответствующий 

законопроект рассмотрел парламентский комитет по экономической 

политике, инновационному развитию, предпринимательству и вопросам 

собственности под председательством Станислава Короткова.  

        Согласно представленному документу в будущем году для субъектов 

предпринимательства в регионе по-прежнему будут действовать налоговые 

ставки: 4% – в случае, если объектом налогообложения являются доходы; 

10% – если объектом налогообложения являются доходы, уменьшенные на 

величину расходов.  

        Применить их налогоплательщики смогут, если выполнят два главных 

условия. Во-первых, необходимо сохранить не менее 80% от 

среднесписочной численности наемных работников за 2021 год и, во-

вторых,  средний размер начисленных работнику ежемесячных выплат и 

вознаграждений должен быть не ниже размера минимальной заработной 

платы в Волгоградской области для внебюджетного сектора экономики, 

который установлен соответствующим региональным соглашением.  

        В документе также скорректированы положения, связанные с расчетом 

среднего размера ежемесячных выплат и вознаграждений.  

        Комитет рекомендовал Волгоградской областной Думе принять 

законопроект о внесении изменений в закон «О ставке налога, уплачиваемого 

в связи с применением упрощенной системы налогообложения» сразу в двух 

чтениях.  

 

Парламентарии рассмотрели законодательную инициативу об 

обязательном маркировании животных  

                                               Архангельское областное Собрание депутатов 20.12.2021  

 

        Комитет областного Собрания по сельскому хозяйству и рыболовству 

рассмотрел проект федерального закона, который вносит изменения в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации в области 

ветеринарии. Законопроект регулирует отношения, связанные с 



маркированием и учетом животных, определением зоосанитарного статуса 

объектов, на территории которых осуществляются содержание и разведение 

животных, а также производство, переработка и хранение подконтрольных 

товаров. 

        Положения действующего законодательства на данный момент не 

позволяют проследить подконтрольные государственной ветеринарной 

службе товары. В случае возникновения вспышек заболеваний животных, в 

том числе опасных для человека, оперативно выявить источник 

распространения болезни сложно. В связи с этим законопроектом вводятся 

понятия маркирования и учета животных. Информация о маркированных 

животных будет содержаться в единой базе Федеральной государственной 

информационной системы в области ветеринарии. 

        Руководитель аграрного комитета Лариса Сергеева отметила, что 

владельцы животных вправе самостоятельно выбрать тип маркирования в 

зависимости от вида животного. Кроме того, учету не будут подлежать 

животные, не относящиеся к сельскохозяйственным. 

         Законопроектом устанавливается, что учет животных будет 

осуществляться в сроки, установленные федеральным правительством, но не 

ранее 1 января 2022 года, при этом животные, маркированные до вступления 

в силу положений законопроекта, а также животные, маркированные за 

границей и ввезенные на территорию Российской Федерации, повторному 

маркированию не подлежат. 

        Комитет рекомендовал поддержать законодательную инициативу на 

очередной сессии областного Собрания. 

 

11 инициатив донского парламента за последние годы стали 

федеральными законами или федеральными решениями 

Законодательное Собрание Ростовской области 21.12.2021 

 

         Председатель Законодательного Собрания Ростовской области 

Александр Ищенко в интервью телерадиокомпании «Дон-ТР» рассказал о 

процедуре взаимодействия донского парламента и федеральными органами 

власти и о результатах совместной работы. Большую поддержку донскому 

парламенту оказывают сенаторы РФ от Ростовской области Андрей Яцкин и 

Ирина Рукавишникова, а также депутация донского региона в 

Государственной Думе. 

        – Если говорить в целом, то 11 инициатив донского парламента за 

последние годы стали федеральными законами или федеральными 

решениями. По одной нашей инициативе был издан Указ Президента, хотя 

мы предлагали внести соответствующие изменения в федеральный закон, – 

рассказал Александр Ищенко. – Шесть наших инициатив находятся сегодня 

на рассмотрении в Государственной Думе или в Совете Федерации. 



Одиннадцать инициатив мы разрабатываем вместе с новыми депутатами 

Государственной Думы и с сенаторами Совета Федерации. 

         Среди наиболее важных решений, принятых на федеральном уровне по 

инициативе донского парламента – сокращение бюрократической нагрузки 

на педагогов, закрепление права детей-инвалидов на внеочередной прием в 

медицинских учреждениях, на бесплатный проезд к месту лечения для 

отдельных категорий детей-инвалидов,  

        Также в уходящем году депутаты донского парламента подготовили 18 

обращений в адрес федеральных органов власти. Большая часть связана с 

социальной поддержкой населения. 

 

Законодательное Собрание Нижегородской области поддержало 

инициативу по изменению порядка расчета платы за ТКО 

                       Законодательное Собрание Нижегородской области 21.12.2021  

 

         На заседании Законодательного Собрания Нижегородской области 

депутаты поддержали обращение Ярославской областной Думы к Министру 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации 

Файзуллину И.Э. по вопросу изменения порядка расчета платы за услугу по 

обращению с твердыми коммунальными отходами.  

         В обращении депутаты предлагают рассмотреть возможность 

дополнения раздела VIII Правил предоставления коммунальных услуг 

собственникам и пользователям помещений в многоквартирных домах и 

жилых домов пунктом, определяющим порядок перерасчета платы за услугу 

по обращению с ТКО собственникам помещений в многоквартирных и 

индивидуальных жилых домах, не использующих их для постоянного 

проживания. Предлагаемое условие перерасчета – отсутствие граждан в 

жилом помещении, подтверждаемое показаниями индивидуальных приборов 

учета объема потребления коммунальных услуг, не превышающее 

минимальный порог потребления (расход ресурсов в месяц: 30 киловатт-

часов – для электричества, 0,5 кубических метров – для водоснабжения).  

 

Жилищный сертификат в счет льготного займа 

         Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 21.12.2021     

 

        С 1 января 2022 года в Кузбассе начнут выдавать жилищные 

сертификаты − однократные выплаты из областного бюджета для 

приобретения жилья в собственность. Правом на такую поддержку 

воспользуются жители Кузбасса старше 23 лет, которые ранее относились к 

категории детей-сирот, но не получили жилье от государства. В регионе чуть 

больше девяти тысяч сирот стоят в очереди на квартиру, половина из них 

старше 23 лет. 

          Мера поддержки доступна трудоустроенным кузбассовцам, которые не 

имеют непогашенной судимости и не состоят на учете в наркологическом 



диспансере.  

          Размер выплаты рассчитывается, исходя из норматива общей площади 

жилых помещений − 33 кв. м на одного человека и средней рыночной 

стоимости 1 кв. м в регионе. Жилье можно приобрести в любом населенном 

пункте Кузбасса. 

        Соответствующий закон депутаты приняли в начале октября 2021 года.  

Сейчас на тридцатом заседании Парламента Кузбасса депутаты внесли 

изменения в Закон «О предоставлении долгосрочных целевых жилищных 

займов, социальных выплат и развитии ипотечного жилищного 

кредитования».  

         Согласно этим изменениям кузбассовцы, которые имеют 

вышеуказанный жилищный сертификат, могут получить долгосрочный 

целевой жилищный заем на приобретение жилья. До принятия этого закона 

дети-сироты старше 23 лет не входили в число граждан, которым 

предоставляются такие займы. 

        Из суммы займа при этом вычитаются средства жилищного 

сертификата. Чтобы получить заем необходимо обратиться в местную 

администрацию, где действует специальная комиссия по рассмотрению 

заявлений граждан. 

   

На Кубани увеличен размер курортного сбора 

                                        Законодательное Собрание Краснодарского  края 22.12.2021  

 

        На сессии парламентарии рассмотрели инициативу губернатора региона 

о внесении изменений в Закон края «О введении курортного сбора на 

территории Краснодарского края и внесении изменений в Закон 

Краснодарского края «Об административных правонарушениях». 

        Законопроект предусматривает изменение размера курортного сбора до 

50 рублей в 2022 году на территории Сочи и до 30 рублей на остальных 

территориях, входящих в зону эксперимента. Увеличение сбора обусловлено 

необходимостью увеличения поступлений в бюджет края, направляемых на 

финансирование работ по проектированию, строительству, реконструкции, 

содержанию, благоустройству и ремонту объектов курортной 

инфраструктуры региона. 

         «Инициатива ожидаемая. Нам необходимо развивать территории. Ведь 

на подготовку к курортному сезону затрачиваются значительные суммы. 

Величина по-прежнему будет демократична и доступна любому. Но с учетом 

ежегодно растущего турпотока, это выльется в суммы, вполне достаточные, 

чтобы заметно преобразить наши курорты, сделать их привлекательнее и 

повысить конкурентоспособность на мировом и российском рынках 

туруслуг», – отметил председатель ЗСК Юрий Бурлачко.  
 



Государственным Собранием опубликован 26-й том Свода законов и 

нормативных правовых актов за 1946–1950 годы 

                 Государственное Собрание Республики Башкортостан 22.12.2021 

 

          На сайте Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан опубликован 26-й том Свода законов и нормативных правовых 

актов региона. В него вошли 147 документов за 1946–1950 годы: указы, 

постановления, протоколы заседаний, докладные записки и другие 

материалы высших органов государственной власти из фондов 

Национального архива Республики Башкортостан. При подготовке тома 

исследователями было изучено почти 25 тысяч документов.  

         – Документы, собранные в сборнике, освещают послевоенный период 

реализации пятилетнего плана восстановления и развития Башкирской 

АССР, – сообщил председатель редколлегии, спикер Государственного 

Собрания Константин Толкачев. – Достижение цели требовало больших 

усилий всех уровней управления. Фактически в этот период продолжалась 

реализация уже привычной, напряженной модели мобилизационного, 

догоняющего типа развития.  

         Приоритетной задачей и главным условием быстрого подъема всего 

народного хозяйства руководством республики считалось восстановление и 

развитие всех отраслей тяжелой промышленности, железнодорожного 

транспорта и электростанций.  

         В разделе «Сельское и лесное хозяйство» собраны материалы по 

исполнению предусмотренных пятилетним планом мероприятий, 

касающихся производства продуктов земледелия и животноводства.  

        – В этот период происходило укрупнение колхозов, напоминавшее по 

принудительности новый этап коллективизации, – сказал Константин 

Толкачев. – В связи с напряженными задачами принимались жесткие меры 

по укреплению трудовой дисциплины в колхозах, активизации участия 

колхозников в сельхозпроизводстве. Некоторые колхозы оказались в 

тяжелом положении из-за самовольного ухода сельчан в города. Ситуацию 

пытались выправить прежде всего суровыми административными мерами. В 

то же время для достижения целей аграрной политики укреплялась 

материально-техническая база сельского хозяйства, расширялись посевные 

площади, увеличивались площади садов и ягодников.  

         Большой интерес представляют документы раздела «Здравоохранение, 

социальная политика, труд, физкультура и спорт». В них отражены меры по 

борьбе с инфекционными заболеваниями (брюшным тифом, дизентерией, 

трахомой, туберкулезом), по развитию массового физкультурного движения.  

        – В 26-м томе собрана лишь незначительная часть найденных в архивах 

нормативных правовых актов государственных и партийных органов 

республики, но они дают ясное представление о колоссальной работе по 

преодолению тяжелых последствий войны, мобилизации всех ресурсов на 



восстановление и поступательное развитие народного хозяйства, – отметил 

Константин Толкачев.  

  

Cнижена продолжительность страхового стажа, необходимая для 

присвоения звания «Ветеран труда Челябинской области» 

Законодательное Собрание Челябинской области 23.12.2021  

 

         На заседании Законодательного Собрания депутаты поддержали 

изменения в закон Челябинской области «О звании «Ветеран труда 

Челябинской области». Проектом закона, внесенным губернатором 

Челябинской области, снижается продолжительность страхового стажа, 

необходимая для присвоения звания «Ветеран труда Челябинской области», с 

40 до 35 лет для мужчин и с 35 до 30 лет для женщин.  

        С учетом вносимых изменений прогнозная численность граждан, 

которые будут иметь право на установленные для ветеранов труда 

Челябинской области меры социальной поддержки, увеличится на 4 304 

человека. 

        С учетом увеличения численности граждан, которые будут иметь право 

на присвоение звания «Ветеран труда Челябинской области» в порядок 

присвоения указанного звания вносятся изменения, согласно которым срок 

рассмотрения вопроса о присвоении звания «Ветеран труда Челябинской 

области» исчисляется не в календарных, а в рабочих днях. Срок на принятие 

решения о присвоении звания «Ветеран труда Челябинской области» 

составит 30 рабочих дней. 

       Закон вступает в силу с 1 января 2022 года. 

 

Мособлдума приняла закон, который позволит упростить 

предоставление жилья детям-сиротам 

Московская областная Дума 24.12.2021 

 

         Мособлдума на 12-м заседании приняла изменения в Закон о 

дополнительных гарантиях и социальной поддержке детям-сиротам. 

Московская область находится в числе лидеров по предоставлению жилья 

детям-сиротам. В этом году предоставлено 785 квартир, на эти цели 

выделено более 2,5 млрд. рублей. В следующем году планируется выделить 

834. 

        Однако в ходе применения данного закона органы исполнительной 

власти столкнулись с рядом трудностей. Есть муниципалитеты, в которых 

строится недостаточно жилья или недостаточен рынок вторичного жилья. 

Возникают трудности при приобретении жилья при выходе на конкурсы и 

аукционы. 

         Принято изменение о том, что муниципалитеты смогут предоставлять 

жильѐ в смежных муниципальных образованиях с согласия законных 



представителей. Ранее такая норма действовала для муниципальных 

образований, в которых проживает менее 50 тыс. человек.  

        Помимо этого, внесено изменение о том, что муниципальные 

образования смогут предоставлять жильѐ без проведения аукционов из 

муниципального жилищного фонда. 

        «Ранее, когда мы выходили на аукционы, иногда не хватало тех средств, 

которые были установлены субвенцией региона  муниципалитету. Поэтому 

мы изменили порядок предоставления субвенции, который позволит 

обойтись без конкурса, то есть максимально эффективно и в короткие 

сроки», – прокомментировал председатель Комитета по социальной политике 

и здравоохранению Андрей  Голубев. 

 

Законодатели рассмотрели вопросы реализации регионального 

образовательного проекта «Модернизация непрерывного аграрного 

образования Тюменской области» 

Тюменская областная Дума 24.12.2021  

 

          В соответствии с планом работы Тюменской областной Думы на 2021 

год на очередном заседании регионального парламента была рассмотрена 

информация о выполнении Соглашения департамента агропромышленного 

комплекса Тюменской области, департамента образования и науки 

Тюменской области, ФГБОУ ВО ГАУ Северного Зауралья о взаимодействии 

по реализации регионального образовательного проекта «Модернизация 

непрерывного аграрного образования Тюменской области».  

        Депутаты областной Думы рекомендовали:  

         - участникам Соглашения рассмотреть возможность проведения в 2022 

году конкурса на лучшую программу сетевого образовательного проекта 

«Агропоколение», лучшего преподавателя агрокласса.  

        - органам местного самоуправления Тюменской области продолжить 

содействие развитию системы непрерывного аграрного образования и 

реализации региональных образовательных проектов «Модернизация 

непрерывного аграрного образования Тюменской области», «Мы выбираем 

АПК».  

        ФГБОУ ВО «Государственный аграрный университет Северного 

Зауралья», образовательным учреждениям среднего профессионального 

образования Тюменской области, осуществляющим подготовку 

специалистов сельскохозяйственного профиля, продолжить:  

        - совершенствование системы непрерывного аграрного образования, 

дальнейшее развитие системы оценки качества результатов обучения 

http://www.duma72.ru/doc/com_agrar/2021/Инф%20соглашение%20аграрное%20образование.pdf
http://www.duma72.ru/doc/com_agrar/2021/Инф%20соглашение%20аграрное%20образование.pdf
http://www.duma72.ru/doc/com_agrar/2021/Инф%20соглашение%20аграрное%20образование.pdf
http://www.duma72.ru/doc/com_agrar/2021/Инф%20соглашение%20аграрное%20образование.pdf
http://www.duma72.ru/doc/com_agrar/2021/Инф%20соглашение%20аграрное%20образование.pdf


студентов, мониторинга трудоустройства выпускников по полученным 

специальностям сельскохозяйственного направления;  

          - развитие системы подготовки и переподготовки специалистов, 

повышение качества профессионального образования для обеспечения 

агропромышленного комплекса области высококвалифицированными 

специалистами.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


